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“医”无止境践使命 管窥之间显仁心
——记淮安市第二人民医院消化内科副主任乔晓

■融媒体记者 杨丹丹 通讯员 王思雨

乔晓，淮安市第二人民医院消化内科副
主任、副主任医师、医学博士，兼任江苏省研
究型医院学会神经内分泌肿瘤专业委员会委
员、江苏省康复医学会消化康复专委会委员、
江苏省中西医结合学会消化系统专委会委
员、江苏省社会办医疗协会消化内镜专委会
常务委员、淮安市医学会消化内镜分会青年
委员会副主任委员。

近年来，乔晓致力于消化道早癌的诊治，
积极运用内镜新技术，进行消化道早癌的筛
查和诊治，以精湛的医术、高尚的品德，默默

地守护人们消化系统的健康。她先后以第一
作者发表SCI论文7篇、中华及核心期刊论文
10余篇，参编论著2部；获国家知识产权局发
明专利一项、淮海科技奖一等奖两项、淮安市
新技术引进奖一等奖一项，荣获淮安市卫健
系统“优秀共产党员”等荣誉称号。

与时俱进与时俱进 精益求精精益求精

近年来，随着我国消化系统疾病诊疗技
术的突飞猛进，内镜技术发展日新月异。乔
晓深感自身不足，决定继续深造，攻读南京医
科大学博士学位，师从南京医科大学第二附
属医院缪林教授学习ERCP。2015年，她前
往复旦大学附属中山医院进修消化内镜的诊
断及治疗，2021年先后前往浙江大学附属杭
州市第一人民医院进修ERCP+EUS、首都医
科大学附属地坛医院李坪教授学习食管胃底
静脉曲张精准治疗、南京鼓楼医院张以洋主
任学习小肠镜技术。

通过不断的学习，乔晓通过内镜诊疗消
化道系统疾病的能力有了质的飞跃。在她看
来，一名优秀的消化内科医生必备三点素养：

鹰的眼睛，用于及时发现问题；狮子的心，以
强大的心理面对各种突发情况；姑娘的手，心
灵手巧完成镜下操作。而要达到这样的境
界，勤学苦练是必经之路，毫无捷径可走。

和外科手术相比，胃肠镜操作讲究“以柔
克刚”，在弯弯绕绕的肠管中，通过柔软的镜
身完成相关检查及微创治疗。乔晓认真对待
每一次内镜操作，耐下性子、稳扎稳打，通过
反复大量地练习、总结，实现自身快速成长，
曾获江苏省疾控中心癌症早诊早治中国行

“内镜联合病理竞赛”二等奖。
在工作之余，乔晓积极参加各种授课与

培训，及时掌握医学新动态，并将学习到的新
知识、新技术应用到临床实践中，率先在苏北
地区开展双气囊小肠镜下治疗、大探头超声
内镜辅助下经胃胰腺脓肿穿刺引流术、内镜
下经口胆道镜下治疗术、内镜下逆行阑尾炎
治疗术，在为患者提供更好的治疗服务的同
时，她也成为一名独当一面的消化科专家。

心系患者心系患者 致力早筛致力早筛

乔晓不仅医术精湛，而且为人谦和，对待

病人就像对待家人一般温暖。她始终以一颗
仁爱之心，站在病人的角度、根据患者的病
情，提出最可行的治疗方案，帮助病人恢复健
康。

“人体胃壁共分5层，最里面的是黏膜
层，癌变最早也是在这一层。”乔晓说，由于黏
膜层的病变很难有症状的发生，因此特别容
易被人们忽略，而大部分人倾向于出现症状
后才到医院看医生，这个时候检查出来，基本
都是晚期了。

多年的工作经验让乔晓深知早期筛查的
重要性。“很多老年人宁愿每年花很多钱去买
各种各样的保健品，却没有意识到医院花一
点钱给自己做个胃肠镜检查，耽误了胃肠道
肿瘤治疗的最佳时期，给自身和家庭留下难
以弥补的遗憾。”每每谈及于此，乔晓都觉得
很痛心，而她把“发现一个早癌，挽救一个生
命，幸福一个家庭”作为工作信条。

在日常诊疗过程中，乔晓经常向患者及
家属普及早筛知识。“《胃癌早诊早治中国专
家共识》等文件中，都强调了用内镜检查筛查
早期消化道肿瘤的重要性。”因此，她建议，40
岁以上的人，无论男女，无论是否有症状，都

最好3年做一次胃镜检查，尤其幽门螺杆菌
阳性的人更需要定期检查；50—75岁的人
群，无论男女，无论有无症状，都最少做一次
结肠镜检查。

在工作之余，乔晓积极服务于社会。多
年来，她开展学术会议讲座、医疗机构专题讲
座、营养科普讲座等50余场次，多次到贫困
地区义诊，传递爱心、普及知识。

“学海无涯，‘医’无止境”的道理，乔晓一
直铭记在心。消化科领域有太多的未知，带
着为患者解除病痛的初心，她将继续深耕在
这一领域，孜孜以求、不断进取。

■融媒体记者 吴海涛
通 讯 员 朱红香

本报讯 “很高兴获评‘诚信群
体’。一直以来，花街社区积极开展诚
信创建工作，多方发力打造诚信社区，
弘扬正能量，引领辖区文明新风，促进
文明城市建设再上新台阶。”日前，清江
浦区闸口街道花街社区党委书记高畅
表示，近年来，该社区不断完善基础设

施，加强其服务功能，促进居民遵纪守
法、诚实守信，构建和谐社区。2023
年，花街社区全体工作人员被评为清江
浦区“诚信群体”。

“社区积极开展各类文明实践活
动，大力培育志愿队伍，从宣传引导工
作入手，强化诚实守信的基本原则。通
过不定期开展传统美德教育、诚实守信
事例宣讲、职业操守教育等活动，在辖
区掀起重信守诺风尚，‘人人讲诚信，家
家重承诺’成为辖区居民的自觉习惯。”

高畅介绍，花街社区以“打造诚信文化，
建设诚信社区”为出发点，推进文明城
市建设。在社区文明实践站设置道德
讲堂，让居民在这里接受诚信熏陶，增
强诚信意识；大力开展树典型、讲诚信、
扬正气活动，评选社区诚信模范，营造
社区诚信氛围；对花街
沿街商户及文庙商户开
展诚信经营评选活动，
评选出一批“文明诚信
商户”，以优带全，进一

步弘扬诚实守信社会风尚。
“花街社区将继续开展形式多样的

诚信宣传进社区活动，进一步增强诚信
意识、树立诚信观念、弘扬诚信文化，共
同践行社会主义核心价值观，营造和谐
稳定的社会环境。”高畅说。

■融媒体记者 何剑峰
通 讯 员 刘国昌 王 亮

朱 振

本报讯 为期两个月的铁路暑
运即将结束，今年暑运期间，淮安东
站客运始终“热”力不减。据统计，
截至8月26日，淮安东站到发旅客
突破1003.98万人次，比去年提前
近40天突破客运量千万大关。

截至8月26日，淮安东站共经
停客列超 4.07 万列，发送旅客近
509.43万人次，到达旅客超494.55
万次，到发总人数1003.98万人次。

今年以来，淮安铁路客运稳健
前行。春运期间（1月26日至3月5
日），淮安铁路到发旅客超181.1万
人次，其中淮安东站到发旅客超
156万人次，均创2019年高铁开通
以来的春运客运量新高。清明假期
（4月4至6日），淮安东站日均到发

旅客6.19万人次，4月6日单日到
发客运量超6.97万人次，创单日客
运量新高。“五一”假期，淮安地区铁
路发送旅客17.36万人次（淮安东
站14.81万人次），较去年同期上升
3.1%；到达旅客17.52万人次（淮安
东站15.40万人次），较去年同期上
升18.0%。

为应对持续增长的客流，在淮
铁路车站坚持以旅客需求为导向，
紧盯安全、秩序、服务等关键重点和
环节，建立运力保障机制，干部、职
工节假日坚守岗位、担当奉献，及时
增开售票窗口，强化安检通道的疏
导，增配人员力量，确保旅客有序出
行。市铁路办会同市相关部门进一
步强化客运保障，全力保障旅客安
全优质出行，与铁路车站一起为旅
客营造平安、有序、便捷的出行环
境。

■融媒体记者 王 舒

本报讯 暑期进入尾声，我市
旅游市场依旧火爆。日前，记者走
访多家旅行社了解到，咨询出游的
市民不在少数，旅行线路的报价普
遍处于高位。业内人士预计，旅游
市场降温可能要再等半个月。

“暑假带儿子去青岛，5天花了
近一万元，快赶上出国游了。”市民
周先生向记者吐槽，最近出游的价
格有些贵。周先生的情况并非个
例。市区一家旅行社工作人员说，
旅游线路价格高是上游市场涨价
带动的，“很多热门景区，酒店平时
价格在300—320元/天，现在普遍
涨到400—450元/天，住宿成本提
高，我们报价不得不涨。”

携程旅行淮安地区负责人郭
瑞志向记者介绍，每年8月第二周
前后是一年中出游价格最高的时
段之一。因为此时不少暑期培训
班结课，孩子们有时间，家长们会
集中选择在此期间出游。

具体目的地方面，现在我市旅
游市场热度最高的是海边游。例

如，海驴岛、青岛、日照、渤海湾长
岛这些离淮安不远，但海景出色的
线路最受大家欢迎；其次是有山有
水有漂流的线路，如云台山、南山
竹海、浙皖方向的景区等。“天气比
较热，这些地方能给大家提供更多
避暑纳凉的体验，所以每年都很热
门。”出境游方面，东南亚、日本依
旧是出游主要目的地，距离不远、
价格适中是主要原因。

热度还将持续多久？郭瑞志
介绍，根据往年情况看，旅游市场
价格下降要等到9月10日以后，“9
月1日虽然中小学生开学，但刚刚
考上大学的新生还没有开学，市场
还会迎来一波错峰单。9月10日
后，学生客源彻底结束，这时市场
价格或将下跌。”

郭瑞志建议，机票价格和订购
时间息息相关，如果选择飞行线
路，市民可选择提前7到 10天报
名，价格会有一定程度降低。此
外，市民还可选择避开热门线路的
方式出游，比如现在海边游大热，
价格高，大家可以选择去草原，那
里同样可以避暑降温。

■通讯员 张 瀛 王 玥

本报讯 今年以来，清江浦区医
保局积极做好新增定点医药机构审批
工作，严把材料审核、现地评估关，做
好协议签订解读、信息设备安装等服

务工作，公平公正、优中选优准入5批
次38家医药机构。

据悉，清江浦区现有定点医疗机
构192家、定点零售药店351家，参保
群众在“家门口”即可刷卡扫码看病买
药。

暑期还未结束，
淮安东站客运量已破千万人次

暑期进入尾声，
我市旅游市场火爆依旧

清江浦区医保局做好
新增定点医药机构审批工作

清江浦区闸口街道花街社区：

打造“诚信社区” 引领文明新风
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■融媒体记者 杨春阳 王 昊
通 讯 员 张 博 章熙霖

初秋细雨蒙蒙，空气潮湿清凉。在
洪泽区高良涧街道越城村大吉祥寺东南
角古塔南侧，一株参天银杏树沐浴着雨
水，孕育着果实，静静聆听秋的声音。它
的冠部，一巢穴中的鸟儿长成高飞；它的
周围，仍有很多小鸟围绕盘旋。这幅静
谧的生态画卷，为这座古寺增添了许多
诗情画意。

这棵银杏树树龄约320年，其所在
的大吉祥寺历经兴衰更迭。根据寺内文

字记载和当地人讲述，古寺的前身可溯
至唐朝时期，一行禅师于此设木庵施茶
予行人，宋朝时建清凉古寺。明朝时有
三兄弟为尽孝道在此建西庵，后改名为
三元宫。2009年，昌恩法师应弟子祈
请，在三元宫旧址上启建大吉祥寺。“这
棵银杏树是三百多年前，由三元宫的和
尚所栽。”越城村党总支书记徐卫兵介
绍。

这棵银杏树枝丫伸展，直指云天，树
干粗壮，纹理沟壑，像一位沧桑的老者。
当地流传的有关此树的神奇故事更是为
它披上了神秘面纱——在医疗条件有限
的历史时期，当地人生病了会取一把树
叶回家煮水喝；遇到不顺心的事，也会到
树下念叨念叨，仿佛在向一位长者倾诉、
求助。

种种传说，让当地百姓更加相信这
棵银杏树的神奇，把它视为珍宝。二十
世纪五十年代的一个春天，上海一家工
厂负责人来越城村，要用一台“东方红拖
拉机”换取这棵银杏树，被时任村党组织
书记直接拒绝：“这是老祖宗留给我们的
宝贵财富。别说一台拖拉机，就是十台，
我们也不换。”

大吉祥寺聘请专家察看这棵银杏树
的生长情况，制定保护方案，由专人负责

维护它，拆除其周围的房屋和围墙，定期
除草施肥、修剪枯枝。如今，这棵银杏树
日益焕发勃勃生机，周边松柏成林、花木
掩映，见证着越城村的发展。

小档案

树种名称：银杏

别名：白果树 公孙树

学科分类：银杏科 银杏属

具体位置：洪泽区高良涧街道

越城村大吉祥寺

树龄：约320年

树高：17.5米

胸径：105.1厘米

冠幅：平均14.6米

东西16.5米

南北12.7米

生长状况：旺盛

生长环境：良好

暑期经济


